

Partner/in unter gutem Stern

WIR KÖNNEN DIE WELT NUR ÄNDERN, WENN WIR UNS AKTIV EINBRINGEN. INDEM WIR SOLIDARISCH LEBEN UND UNSERE KRÄFTE BÜNDELN, KÖNNEN WIR ES SCHAFFEN, ALTERNATIVEN ZU ENTWICKELN UND HINDERNISSE ZU ÜBERWINDEN. (MOEMA MARIA MARQUES DE MIRANDA)

SOLIDARITÄT MIT LEBEN FÜLLEN !

Moema Maria Marques de Miranda, die Projektpartnerin der Dreikönigsaktion aus Brasilien, hat ihre persönliche Antwort auf eine der brennendsten Fragen unserer Zeit gefunden. Aber wie steht jede/r von uns zur globalen Frage? Was können wir dazu beitragen, das sich das Ungleichgewicht zwischen materieller Armut und Reichtum verringert?

Auch wenn wichtige Entwicklungen zu langsam vorstatten gehen und die Hindernisse übermächtig erscheinen, zählt das Engagement jedes/r Einzelnen. Nur ein solidarisches Netzwerk, das sich national und über die Landesgrenzen hinweg bildet, kann denen Paroli bieten, die ausschließlich Dollar-, Euro- oder Yen-Zeichen im Auge haben. Dazu braucht es aber den Mut und den Willen, den Blick über den unmittelbaren Lebensraum zu weiten, sich mit Menschen in entfernten Erdteilen zu beschäftigen.



NAIROBI: UNTERSTÜTZUNG VON KINDERN AUS DEN SLUMS DKA

„Partner/in unter gutem Stern“, die Projektpartnerschaft der Dreikönigsaktion, will genau dazu motivieren. Über die eigene Entscheidung, welches Partnerprojekt in welchem Land mit welchem thematischen Schwerpunkt unterstützt wird, entsteht ein Bezug zu anderen Lebensrealitäten und die positive Veränderung nimmt ihren Lauf.

Das Angebot der gezielten Unterstützung in Form von Projektpartnerschaften wird von unterschiedlichen Gruppen genutzt: Von Schulklassen im Unterricht, Firmgruppen und Firmen, die ihre globale Verantwortung wahrnehmen, von Pfarraktiven, die eine Benefiz-Veranstaltung auf die Füße stellen. Das Leben zum Besseren zu wenden gelingt also, wenn sich Menschen aus Österreich mit Menschen aus Entwicklungsländern verbünden und zu „Partner/innen unter gutem Stern“ werden.

Eine Projektpartnerschaft funktioniert nur dann, wenn Menschen von sich aus initiativ werden. Die Dreikönigsaktion hat auf www.dka.at/pugs einige Ideen zusammen getragen, wie Interessenten/innen in ihren Lebensbereichen aktiv werden können.

KEIN TROPFEN AUF DEM HEISSEN STEIN!

Der Weg zu einer gerechten Welt führt über konkrete Taten. Isoliert gesehen wäre der Einsatz jedes/r Einzelnen ein Tropfen auf den heißen Stein. In einer Gesamtsicht bildet dieses Engagement aber ein solidarisches Netzwerk, über das konkrete Unterstützung wirksam wird: Durch einmalige oder regelmäßige Projektunterstützung, durch Spenden als Geschenk bei Feiern oder durch kreative Vorsätze, die vom Umfeld gesponsert werden.



GEMEINSAM GLOBALE VERANTWORTUNGEN ÜBERNEHMEN DKA

SCHULEN BEWEGEN WAS!

In den neuen Unterrichtsmaterialien von „Partner/in unter gutem Stern“ wird der Fokus auf entwicklungspolitische Themen mit Bezug zu Kindern und Jugendlichen gelegt (z.B. Kinderrechte). Die Schüler/innen lernen die Lebenssituation in einem konkreten Projekt der Dreikönigsaktion in Afrika, Asien oder Lateinamerika kennen. Im selbst Aktiv-Werden für ein Partnerprojekt erleben sie schließlich die positiven Auswirkungen solidarischen Handelns.

AKTIVE PFARREN UND SOLIDARAKTION FÜR FIRMGRUPPEN

In den Pfarren und Ortsgemeinden gibt es eine Fülle an gemeinschaftlichen Aktivitäten, sehr viel Eigeninitiative und viele kreative Ideen (Anregungen dazu auf der Website).

Ein konkreter Vorschlag für Firmgruppen ist die Aktion „Låss wåxn!“: Damit bieten die KJ-OÖ und die Katholische Jungschar gemeinsam eine tolle Aktion an, um Firmlingen die Dimension der Weltkirche näher zu bringen. Die Jugendlichen erfahren Interessantes über die Philippinen – sähen Pflanzen, behandeln diese mit effektiven Mikroorganismen und verkaufen diese noch vor der Firmung. Der Erlös der Aktion kommt einem Jugendprogramm von DKA-Partner/innen auf den Philippinen zu gute.

Ein Aktionspaket für die Firmgruppe kann kostenlos bei anna.jungmayr@dioezese-linz.at angefordert werden. Nähere Infos unter WWW.FIRMUNG.AT

GLOBALE VERANTWORTUNG VON FIRMEN UND BETRIEBEN

Die Projektpartner/innen der Dreikönigsaktion arbeiten

konsequent daran, die Lebensumstände der von Armut betroffenen Menschen zu verbessern. Mit „Partner/in unter gutem Stern“ leisten auch Unternehmen einen tatkräftigen Beitrag, den Menschen in einem konkreten Projekt eine bessere Zukunft zu ermöglichen – als steuerlich absetzbare Firmenspende und mit Einbeziehen der Belegschaft oder Kunden/innen.

Diesem anstößen ist der neue Folder von „Partner/in unter gutem Stern“ beigelegt. Solltest du weitere Exemplare benötigen, um die Projektpartnerschaften bekannter zu machen, fordere diese bitte bei Christina an. Eine andere Möglichkeit, sich zu informieren und andere auf das Angebot hinzuweisen ist unsere Website: WWW.DKA.AT/PUGS

GEORG BAUER (UND CHRISTINA THANNER)



GUATEMALA: LAND ZUM LEBEN DKA / LAUS ZEUGNER